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168澳洲幸运5官方开奖记录国家卫健委：对肖某、董某及有关机构等进行调查核查

（原标题：国家卫生健康委对近日肖某引发舆情问题开展调查）

国家卫健委对近日肖某引发舆情问题开展调查 资料图

国家卫生健康委新闻发言人表示，近日，我委关注到中日友好医院胸外科肖某被举报所引发的相关舆
情。我委已成立调查组，坚持实事求是、客观公正原则，联合有关方面对事件涉及的肖某、董某及有关
机构等进行认真调查核查，对发现的违法违规问题将依法依纪严肃处理。

延伸阅读

九派新闻消息，日前，中日友好医院发布官方通报称，近日，其收到实名举报材料，反映胸外科副主任
医师肖某违反生活纪律和医德医风问题。

收到举报材料后，中日友好医院立即组织调查核实工作，并第一时间对肖飞作出停职处理决定。

中日友好医院发布情况通报。图/九派新闻

据经济观察报，肖飞在采访中回应与其相关的争端看法：“我和某护士长、某规培住院医师是存在私生
活的问题，但是网络上指控我跟其他的人发生了关系，我是一概否认的，这没有任何实据，给其他女士
造成了很多困扰，我非常抱歉。”

其中，他认为舆论指控其在医疗质量、医疗安全存在问题，令他“完全不能接受”。

4月30日，在接受九派新闻采访时，肖飞表示，自己的生活因舆论指控被“打得七零八落”，其中，举报
信中指责他影响医疗安全一事，令其十分冤枉，“我反复承认私生活确实是有问题，我道歉，但是说我
影响医疗安全，我真的接受不了”。

他补充，举报信中指出其在手术期间离场40分钟事实不符，他离场只有一二十分钟。

目前他已将相关证据提供至卫生监督执法部门，他相信调查结果会还其清白，“总会有真相，网上的暴
力舆论并不代表全部真相。我相信公道自在人心”。

对话新闻当事人肖飞

【1】已将相关证据提供至卫生监督执法部门

九派新闻：你现在的状态怎么样？

肖飞：我解释一次就被曲解一次，解释得越多曲解得越多，我实在是没办法了。我现在也不太愿意发
声，我在等卫生监督执法部门的调查结果，我相信这会是一个公正客观的结果。如果调查结果出来后，
真的说肖飞严重影响了病人的医疗安全，我愿意接受任何处罚。

九派新闻：你希望调查结果还你什么样的清白？



肖飞：不重要了，我的生活已被打得七零八落。总会有真相，网上的舆论暴力并不代表全部真相。这两
天，我收到很多安慰的短信，来自同事，来自患者，来自和我有过接触的人，我相信公道自在人心。

九派新闻：你认为当前关于你的信息是否客观？

肖飞：我反复承认，我也道歉，我私生活确实是有问题，但是说我影响医疗安全，我真的接受不了。而
且我再次重申，我跟董医生在2024年7月份的时候是清清白白的同事关系，当时就发生了一个小范围的
网暴，我们两个人同为受害者。

现在倒好，这是一个更大范围的，有无数的吃瓜群众，捕风捉影，胡说八道，随便什么人都能写东西来
攻击我，污蔑我的家人。我觉得这非常不负责任，这么严重的网络暴力，这是把人往死里逼。

所谓麻醉科大夫的言论，你们不觉得奇怪吗？有经验的麻醉医生认为刚麻醉好、没有开皮的患者生命体
征难以维持？那请找第二位麻醉医生佐证这句话。包括护士发到群里的那个截图，只看到她一个人的发
言，你们就不奇怪为什么207人的群里没有人去回应？

为什么我会因为一个吵架就“离场”？那是因为在我们之前的工作当中，就有多次不愉快，而且这个护士
跟很多名医生、护士都发生过不愉快，整个手术室都害怕激惹这个护士，当时我也不愿意激惹她，一方
面确实是难受，另一方面“惹不起总躲得起吧”，这个真相，没有人去查。

图为协和医学院。

【2】举报信中离场40分钟信息不符，离场一二十分钟

九派新闻：你能讲述一下当时离场的事情吗？

肖飞：我有明确的佐证材料，大概是9点钟，我因为争论下了手术台，我去协调，不是“要求”。我是跟
手术室的主管的老师协调，在那种情况下，能不能更换一个巡回护士。然后我上楼测血压、喝水、吃降
压药，稍微平复以后立即返回手术室，我认为无可厚非，而且我正是担心病人的安全，在我离开的时
候，我专门嘱咐了台上的护士，我们的麻醉医生都在场，他们的专业素养，足以保证一个还没有开始做
手术的患者安全。

如果那个麻醉医生，他真的有一点点专业素养的话，每天要做那么多的手术，他自己说这个话他不觉得
理亏吗？开台那几分钟很难维持病人的心率、血压，这是一个专业麻醉大夫应该说出的话吗？

我理解很多人现在不愿意站出来，给我发消息支持的人也都是私信发，很少有人敢在这个时候出来为我
发声，他们也怕网暴，我特别理解，但是一边倒的舆论就真的是真相吗？有同事昨天给我打电话，打着
打着就哭出声来。

九派新闻：举报信中说你当时离场了40分钟？

肖飞：昨天（29日）调查完的结果大概是一二十分钟。我不愿意纠结这个具体的数字。

九派新闻：你认为他们有刻意在“黑”你？

肖飞：即便是人家刻意地黑我，在这个时候我也不愿意刻意去攻击他，诋毁他。我不知道他出于什么目
的，但是全中国那么多的麻醉医生，我相信这个事会有一个公允，在病人没有开始手术，刚刚麻醉完的
情况下，仅仅因为主刀医生安顿好了这个病人之后，去调整一下，前后大概是十几分钟的时间，就造成
了严重的医疗后果？我就算是死了，也死不瞑目。



九派新闻：这件事当时医院有处理吗？

肖飞：这也是很多人在关心的问题，还有人去声讨医院。其实我们内部是有预警机制的，当时和事后当
天，我向手术麻醉科和护理部都报告了，手术室的副护士长立刻赶来接管了后续巡回工作，后面他们也
来调查过，但是调查的处理结果是：我一点影响都没有，我继续在北区做我的手术，但是把护士调回了
本部。

我当时出于对同事的尊重和爱护，我甚至都没有要求护士给我道歉，我只是跟领导说，我希望领导们了
解一下事实的真相。领导们了解事实真相以后，做出的处理就是把护士调回本部，那这个结果是不是也
在某种意义上说明了点问题呢？

图为两名涉事医生。

【3】董医生成绩优异，网络上相关指控多是不实消息

九派新闻：还有哪些信息是你认为不实的？

肖飞：关于网上说麻医生严词拒绝了我的请托。首先，我和麻医生的私交很好，我们没有个人恩怨，但
是首先我从来没有请托过麻医生，提前和麻医生商量的是其他人，你们可以核实。

此外，网络传言董大夫主动利用个人关系留在胸外科也完全不是事实，后面这个事情一定会得到纠正。
有非常多证据，比如说董医生换到胸外科是麻医生事前同意的，有微信、短信聊天的截屏和通话记录佐
证。

但之后又不明原因，或许是承受不起其他住院医生的抱怨，解决不好这个问题，在没有通知任何科室、
个人的情况下他选择公开在内部超100人（全部是各个科室教学骨干）的工作群向教育处投诉董医生，
并发布很多严重不实，甚至属于诋毁污蔑的信息。作为当时董医生的上级医生，我实在看不惯这样的行
为才在工作群里替董医生发声。

九派新闻：你认为关于董医生的消息哪些是不符的？

肖飞：这两天关于董医生的争议，比如通过北京协和医学院医学“4+4”培养项目拿到了医学博士文凭，
以及她的相关学历，我相信协和医学院一定会做出澄清。据我所知，董医生的在校成绩非常优秀，有据
可查。

还有人说她是骨科医生，论文却是妇科方向。董医生的导师来自骨科，她的论文研究了妇科肿瘤骨转移
的内容，这是骨科相关，没有错。我是北医八年制的，我的导师是泌尿外科的，我拿外科学博士学位，
毕业入职胸外科，照样可以在胸外科领域做出很卓越的工作。那董医生作为一个临床医学毕业的学生，
为什么不能找一个外科的工作呢？不是专业的人，没有经过这种培训，没有这个知识背景、知识储备，
就不要胡说。

还有外科规培生怎么就不能上胸外科手术？上了胸外科手术又不是为病人主刀，规培生的职责包括给病
人摆体位、消毒、扶胸腔镜等。所有外科医生都需要从助手一步步成长的经历，我也不是第一天就会做
肺移植，我也有一个培训的过程。
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